

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Program Magang Kampus Merdeka adalah salah satu bagian dari program Kampus Merdeka yang bertujuan untuk memberikan peluang kepada mahasiswa untuk meningkatkan kemampuan diri dan juga belajar melalui kegiatan di luar dunia perkuliahan (Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan RI, 2022). Menurut laman resmi Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan RI, program magang Kampus Merdeka dapat diikuti oleh semua mahasiswa dari seluruh perguruan tinggi yang terdaftar di PDDikti selama 1–2 semester. Menurut Universitas Multimedia Nusantara (2022), magang adalah salah satu kegiatan yang sangat bermanfaat bagi mahasiswa. Magang merupakan salah satu bentuk pengalaman kerja yang dapat meningkatkan kapabilitas *soft skills* dan *hard skills* mahasiswa (UMN, 2022).

Menurut Marcel (2023), magang dapat memberikan peluang kepada mahasiswa untuk memperdalam keterampilan dan pengetahuan dalam bidang tertentu. Pengalaman magang secara signifikan memberikan pengaruh yang positif terhadap kesiapan kerja mahasiswa (Rosyani, 2017). Selain itu, program magang juga dapat memberikan manfaat bagi perusahaan karena pegawai magang kebanyakan merupakan mahasiswa atau *fresh graduate* dan dianggap memiliki ide kreatif yang dibutuhkan oleh perusahaan (Setiawan, 2017). Berdasarkan hal-hal tersebut, dapat disimpulkan bahwa pelaksanaan program magang dapat mengasah keterampilan mahasiswa, sehingga dapat meningkatkan kesiapan mahasiswa di dunia kerja yang sebenarnya dan juga dapat membantu perusahaan untuk menciptakan ide-ide yang kreatif.

Dalam program magang Kampus Merdeka ini, penulis mendaftarkan diri ke beberapa perusahaan. Perusahaan pertama adalah Aiti Media, yaitu sebuah *creative agency*, perusahaan kedua adalah Prodia, yaitu sebuah perusahaan yang bergerak di

bidang kesehatan, dan perusahaan ketiga adalah PT Lion Super Indo, yaitu sebuah perusahaan *retail*. Penulis memilih Prodia sebagai tempat magang karena Prodia merupakan salah satu pelopor dalam perkembangan laboratorium klinik di Indonesia. Hal ini dapat dilihat pada kinerja dan juga sejarah yang dilalui Prodia selama 51 tahun berdiri. Selain itu, Prodia tidak berhenti untuk menciptakan inovasi dalam pelayanannya maupun dalam kinerja laboratoriumnya yang membuat Prodia menjadi laboratorium klinik terbesar di Indonesia. Berdasarkan hal-hal tersebut, penulis yakin bahwa Prodia dapat menjadi tempat yang cocok untuk belajar dan juga mendapatkan pengalaman.

Setelah program magang Kampus Merdeka berakhir, penulis berharap dapat meyakinkan diri untuk terus berkarya dalam industri kreatif. Penulis juga berharap dapat lebih memahami kelebihan dan bagaimana cara meningkatkan hal tersebut, serta kekurangan dan bagaimana cara mengatasi kekurangan tersebut. Selain itu, penulis berharap *soft skills* dan juga *hard skills* penulis dapat berkembang setelah program magang ini berakhir. Kemudian, penulis juga ingin dapat membangun relasi dalam dunia kerja, berhubungan baik dengan perusahaan, dan juga mempelajari mengenai lingkungan kerja profesional.

1.2 Maksud dan Tujuan Kerja Magang

Maksud penulis melaksanakan magang di perusahaan Prodia adalah sebagai salah satu syarat kelulusan di Universitas Multimedia Nusantara. Penulis bertujuan untuk menerapkan ilmu desain, *soft skills*, dan *hard skills* yang sudah penulis dapatkan selama berkuliah dalam dunia profesional. Dalam pelaksanaan program magang ini, penulis juga belajar mengenai budaya kerja di dunia profesional. Penulis belajar untuk meningkatkan *hard skills* penulis, seperti kemampuan *layouting*, membuat desain yang menarik, penggunaan *software* Adobe Illustrator dan Adobe Photoshop, Canva, dan menjelajahi berbagai gaya visual. Selain itu, penulis juga belajar untuk meningkatkan *soft skill* penulis, seperti kerja sama tim, bekerja di bawah tekanan, komunikasi, etos kerja, berpikir kreatif, dan mengubah *brief* menjadi desain yang menarik.

1.3 Deskripsi Waktu dan Prosedur Pelaksanaan Kerja Magang

1.3.1 Waktu Pelaksanaan Kerja Magang

Periode magang dimulai dari 8 Januari 2024 sampai dengan 28 Juni 2024. Jam magang dimulai dari pukul 07.30 WIB sampai dengan pukul 16.30 WIB (sembilan jam per-hari) dari hari Senin hingga Jumat. Sedangkan jam istirahat dimulai dari pukul 12.00 WIB sampai dengan pukul 13.00 WIB. Pelaksanaan magang dilakukan secara *hybrid* dengan ketentuan tiga bulan pertama *full WFO (Work from Office)* dan kemudian untuk tiga bulan selanjutnya *hybrid (WFH dan WFO)*. Kantor Prodia yang ditempati penulis untuk magang adalah kantor pusat Prodia yang berlokasi di Jl. Kramat Raya No.5, Senen, Jakarta Pusat (Prodia Tower).

1.3.2 Prosedur Pelaksanaan Kerja Magang

Pelaksanaan magang Kampus Merdeka dimulai dengan pembekalan magang yang dilakukan pada 10 November 2023 di Universitas Multimedia Nusantara (*Function Hall*). Program magang Kampus Merdeka memiliki bobot 20 SKS dengan total jam kerja 800 jam dengan pembagian waktu 640 jam untuk *supervisor* dan 207 jam untuk dosen pembimbing. Setelah pelaksanaan pembekalan magang, penulis memulai untuk mencari tempat magang di berbagai laman seperti LinkedIn, Indeed, Jobstreet, Glints, Prospile Indonesia, dan sebagainya.

Penulis mengajukan tempat magang Prodia di laman merdeka.umn.ac.id pada tanggal 26 Desember 2023 yang kemudian dilanjutkan dengan pendaftaran diri di program magang Prodia pada hari yang sama melalui *e-mail*. Pada tanggal 27 Desember 2023 penulis menerima kabar untuk mengisi *application form* untuk melanjutkan proses rekrutmen. Kemudian, pada tanggal 29 Desember 2023 penulis melakukan *HR interview* bersama dengan Ibu Kinanti selaku Talent Acquisition Prodia. Pada tanggal 2 Januari 2024 perusahaan yang penulis ajukan disetujui oleh PIC (*Person in Charge*) program magang Kampus Merdeka dan Kaprodi (Kepala Program Studi). Setelah itu, penulis melakukan *user interview* pada tanggal 5 Januari

2024 bersama dengan Ibu Efani selaku Talent Acquisition Prodia dan Bapak Cosmas selaku Digital Learning Specialist. Penulis kemudian mendapatkan kabar dari Ibu Kinanti bahwa penulis diterima untuk melaksanakan program magang di Prodia di hari yang sama.

Penulis memulai kerja magang pada 8 Januari 2024 secara *offline* (WFO). Pada tanggal 12 Januari 2024 penulis melakukan bimbingan akademik dengan Ibu Frindhinia. Kemudian, pada tanggal 18 Januari 2024 penulis melakukan KRS program magang Kampus Merdeka pada laman my.umn.ac.id. Pada tanggal 30 Januari 2024 penulis mendapatkan informasi mengenai dosen pembimbing magang dan kemudian bergabung ke grup LINE dengan dosen pembimbing Bapak Dedy Arpan.

Penulis melakukan bimbingan magang pertama pada tanggal 6 Februari 2024 untuk mendapatkan penjelasan mengenai program magang, cara membuat laporan yang baik, dan juga prosedur magang yang harus diikuti. Pada tanggal 24 Februari 2024, penulis melakukan bimbingan magang kedua dan mendapatkan *review* laporan magang yang sebelumnya telah dikumpulkan dalam OneDrive. Selain itu, penulis juga mendapatkan informasi lebih lanjut mengenai ketentuan dalam penulisan laporan magang. Pada tanggal 14 Maret 2024, penulis melakukan bimbingan magang ketiga dan mendapatkan informasi mengenai penulisan laporan dan melakukan diskusi dengan dosen pembimbing mengenai hal yang ingin ditanyakan. Kemudian, penulis melakukan bimbingan magang keempat pada tanggal 21 Maret 2024 untuk mendapatkan *feedback* mengenai penulisan laporan magang yang telah dikumpulkan sebelumnya kepada dosen pembimbing. Setelah itu, penulis mengumpulkan laporan magang untuk pelaksanaan Evaluasi 1 pada tanggal 22 Maret 2024.

Bimbingan kelima dilakukan pada tanggal 16 Mei 2024. Pada bimbingan ini, dosen pembimbing penulis membahas tentang *timeline* pelaksanaan Program Magang Kampus Merdeka, perencanaan jadwal bimbingan selanjutnya, dan tanya jawab mengenai hal yang masih belum

dimengerti. Bimbingan keenam dilakukan pada tanggal 20 Mei 2024. Di bimbingan ini, penulis melakukan asistensi laporan kepada dosen pembimbing. Bimbingan ketujuh dilakukan pada tanggal 22 Mei 2024. Pada bimbingan ini, dosen pembimbing mengadakan sesi asistensi laporan final sebelum dikumpulkan ke *website* Merdeka UMN. Bimbingan kedelapan dilakukan pada tanggal 24 Mei 2024. Pada bimbingan ini, penulis melakukan latihan sidang magang bersama dengan dosen pembimbing. Penulis juga mendapatkan arahan dalam pelaksanaan sidang magang.

